



Invertirá Iberdrola 5 mmdd en 6 plantas solares



José Ignacio Sánchez Galán

A FIN DE MES deberá quedar estructurado y firmado el paquete de financiamiento de 5 mil 900 millones de dólares para la compra de las 13 plantas de Iberdrola por parte del gobierno de la 4T.

De ese monto 2 mil 400 millones provendrán de un CKD (Certificado de Capital de Desarrollo) que se colocará en el mercado bursátil, donde el Fondo Nacional de Infraestructura tendrá el 51%.

Este vehículo aportará alrededor de mil 224 millones de dólares y aproximadamente mil 176 millones más lo ejercerán principalmente afores, que tomarán el 49% restante de ese certificado.

La multinacional estadounidense AES también se interesó en subirse al CKD.

Esta compañía podría aportar algunas de sus plantas. Aquí son dueños de Mérida III y Tamuín, en San Luis Potosí.

Otros 3 mil 500 millones serán *equity* que la banca comercial quiere tomar en su totalidad, aunque se contempla un tramo para Nafin-Bancomext de **Luis Antonio Ramírez** y Banobras de **Jorge Mendoza**.

En este tranche se negocia con BBVA de **Eduardo Osuna** y Santander, que se acaba de subir, tras de que **Ana Botín** manifestara en su reciente visita a **Andrés Manuel López Obrador** su interés de entrar.

También van Sumitomo Mitsui que lleva **David González**, BNP Paribas que dirige **Nicole Reich** y Banorte de **Carlos Hank González**. Otro que también está interesado es el fondo soberano de Abu Dhabi, ADIA.

Como informamos en su momento, Iberdrola, que preside **José Ignacio Sánchez Galán**, no se va de México tras desinvertir en estas 12 plantas de ciclo combinado, más otra de energía eólica.

El que era el principal generador de energía eléctrica privada va desarrollar un ambicioso plan de energías renovables en nuestro país. Su objetivo es construir seis plantas, principalmente solares.

Iberdrola busca producir en México capacidad por cinco gigawatts, para lo cual invertirá entre 4 mil y 5 mil millones de dólares. Es decir, mil millones de dólares menos de lo que recibirá por sus 13 plantas.



CADA DÍA QUE pasa queda más claro lo que aquí escribimos el 17 de abril pasado: la reestructura financiera de Altos Hornos de México es una simulación. Y tan es así que el mismo secretario de Hacienda, **Rogelio Ramírez de la O**, no quiso meterse al proceso de reflujo de la principal empresa de Monclova, que emplea directamente a unas 14 mil empresas. **Daniel Chapman** y su fondo Argentem Creek es hora que ni exhiben ni mucho menos aplica los primeros 50 millones de dólares que acordaron bajo contrato con **Alonso Ancira** inyectar a la acerera. Según lo estipulado, otros 150 millones tendrían que entrar en los próximos cinco días, es decir antes del 15 de mayo, o sea esta misma semana. Si no llegan esos 200 millones de dólares, podría acelerarse la quiebra.

Alonso
Ancira

OTRO PROCESO QUE cayó en un *impasse* es la entrada a concurso mercantil de Crédito Real. El comité de bonistas liderado por Amundi, Doubleline y Kairns, no ha podido reunir las mayorías para firmar el acuerdo. Son alrededor de 30 fondos y ya se estableció un periodo de 60 días para lograrlo. Estos tenedores representan una deuda de mil 500 millones de dólares. En tanto, los asesores financieros y legales no pueden avanzar. Apunte a White & Case que lleva aquí **Francisco de Rosenzweig** y el bufete de **Luis Cervantes** por la sociedad financiera, y Cleary Gottlieb que llevan **Jorge Juantorena** y **Manuel Silva**, y el despacho de **Alejandro Sainz**, por parte de los bonistas. En el ínter la compañía que dirige **Felipe Guelfi** sigue liquidando a sus prestamistas.

Y SIGUIENDO CON desencuentros empresariales, no pierda de vista lo que está pasando con la cadena Hoteles Misión. Hay por lo menos diez propietarios de inmuebles de la marca que denuncian violaciones a los contratos de arrendamiento. Y lo que es peor, acusan al presidente de la compañía, **Roberto Zapata Labrés**, no solamente de haberles dejado de pagar desde hace tres

Roberto
Zapata Labrés

años sino de secuestrarles sus propiedades. Con el pretexto de la pandemia del Covid, el empresario hotelero obtuvo una prórroga de parte de sus arrendatarios de cuatro meses, pero la volvió permanente. Los afectados han emprendido acciones legales y logrado clausurar algunos hoteles, como los de Tapachula, Mérida, Pátzcuaro, Puebla, Orizaba, Veracruz, Campeche y Cuernavaca.

LA COALICIÓN VA por México no piensa quedarse cruzada de brazos frente a las investigaciones contra miembros del PAN. Así lo demostraron hace unos días los dirigentes del blanquiazul, del PRI y del PRD. **Marko Cortés**, **Alejandro Moreno** y **Jesús Zambrano** se mostraron como un bloque sólido, de la mano de personajes como el precandidato **Santiago Creel**. Desde su análisis, las acciones legales contra el diputado **Jorge Romero** y el alcalde en Benito Juárez, **Santiago Taboada**, están directamente relacionadas con el apoyo que han conseguido para impulsar sus proyectos en los procesos electorales del año siguiente. Más de uno ve a Romero como el próximo dirigente nacional del PAN y a Taboada Cortina como candidato de la alianza al gobierno de la Cdmx.

EN CONGRUENCIA CON la austeridad, la Secretaría de la Defensa, de **Luis Crescencio Sandoval**, presume que fabrica sus propios uniformes y que en diciembre del 2022 gastó sólo 19.7 millones de pesos para comprar tela e hilos a proveedores. El problema es que la razón social adjudicada, Raeg Textil, no cumplía ni un año de operaciones al momento de la compra, pues fue constituida el 10 de enero de 2022; incluso los registros de CompraNet indican que cuatro meses después de haber sido creada ya había sido beneficiada con otros 17.5 millones de pesos por similares compras. Raeg pertenece al mismo grupo de Introm Textil y Zagis, de **Eduardo Alejandro Gutiérrez Romero**, señaladas por prácticas de corrupción en la venta de uniformes de tipo militar.

LA SECRETARÍA DE Hacienda y Crédito Público confirmó ayer muy temprano nuestro adelanto de la semana pasada, respecto de que **Rogelio Ramírez de la O** nombró a **Julio César Cervantes** nuevo presidente de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), en relevo de **Iván Pliego**. Efectivamente, la responsabilidad recayó en

Julio César
Cervante

quien fuera el vicepresidente financiero de ese ente regulador.

¿RECUERDA A JOSÉ Manuel del Río Virgen? El veracruzano que fue encarcelado por el gobernador **Cuitláhuac García** y exonerado posteriormente. Pues se incorporó el pasado fin de semana al partido de **Dante Delgado**, Movimiento Ciudadano, al frente de la Fundación "Municipios en Movimiento" de la agrupación política naranja. Fichaje paralelo al del economista **Fausto Barajas**. Se mueve Dante.